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第 ６ 回 厚 生 常 任 委 員 会 会 議 録 

開催年月日 平成27年10月５日（月曜日） 開会 14時 28分 閉会 15時 15分 

開 催 場 所 第一委員会室 
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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）滝川市財政健全化計画（素案）について 

（２）予防接種事故の再発防止策について 

（３）たきかわ「環のまち」物語年次報告書（平成 26年度評価版）について 

（４）「未来へつなぐ市民力推進事業」の審査結果について 

２ その他について  

 ・委員長から、厚生常任委員会の行政視察日程を10月 21日香川県高松市、22日岡山県 

高梁市、23日広島県東広島市と確認し、報告書作成の担当者は舘内委員に決定した。 

３ 次回委員会の日程について 

正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。  厚生常任委員長  堀  重 雄 ㊞ 



 

 

平成27年10月2日  

 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 

 

       滝川市長 前 田 康 吉  

 

 

   厚生常任委員会への説明員の出席について 

 

 平成27年9月29日付け滝議第112号で通知のありました厚生常任委員会への説明員の出席要求について、次の者を

説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 

 

記 

 

 滝川市長の委任を受けた者 

副市長      千 田 史 朗 

総務部長      中 島 純 一 

総務部次長      高 橋 一 美 

総務部財政課長      堀   勝 一 

総務部財政課主幹     堀之内 孝 則 

総務部財政課係長     万 年 英 人 

市民生活部次長      石 川 雅 敏 

市民生活部くらし支援課長    横 山 浩 丈 

市民生活部くらし支援課長補佐    半 井   仁 

市民生活部くらし支援課係長    大 橋 晃 久 

市民生活部くらし支援課主査    酒 井 智 康 

市民生活部くらし支援課まちづくりセンター副所長  越 前 智香子 

保健福祉部長      高 橋 一 昭 

保健福祉部次長      国 嶋 隆 雄 

保健福祉部子育て応援課長    前 田 昌 敏 

保健福祉部子育て応援課主幹    米 澤 敬 子 

保健福祉部介護福祉課長     松 澤 公 和 

保健福祉部健康づくり課長    森   昌 之 

保健福祉部健康づくり課長補佐    白 石 美 幸 

市立病院事務部長     鈴 木 靖 夫 

市立病院事務部次長     田 湯 宏 昌 

市立病院事務部事務課長補佐    梅 津 敏 彦 

 

                                  （総務部総務課総務係） 



 

 

第６回  厚 生 常 任 委 員 会 
 

日 時 平成 27年10月５日(月)  

午後２時30分～       

場 所 第一委員会室        

 

○ 開   会 

 

 

○ 委員長挨拶（委員動静） 

 

 

１ 所管からの報告事項について 

 

《総務部》 

（１）滝川市財政健全化計画（素案）について             （資料）財 政 課    

 

《市立病院》   

（２）予防接種事故の再発防止策について              （資料）事 務 課 

 

《市民生活部》   

（３）たきかわ「環のまち」物語年次報告書（平成 26 年度評価版）について （資料）くらし支援課 

（４）「未来へつなぐ市民力推進事業」の審査結果について        （資料）まちづくりセンター 

 

 

２ その他について 

 

 

３ 次回委員会の日程について 

 

 

○ 閉  会 



 

 １ 

第６回 厚生常任委員会 

H27.10.５ (月)14：30～ 

第 一 委 員 会 室 

開  会 １４：２８ 

委 員 長 それでは第６回厚生常任委員会を開会いたします。 

 委員動静報告 

委 員 長 委員動静につきましては、全員出席。傍聴として清水議員、安樂議員、井上議

員が出席しております。報道関係者は、プレス空知の傍聴を許可しております。 

 １ 所管からの報告事項について 

委 員 長     まず、（１）、滝川市財政健全化計画（素案）についての説明を求めます。 

 （１）滝川市財政健全化計画（素案）について 

千田副市長    それでは、財政健全化計画の策定に向けまして各常任委員会に報告させていた

だいておりますけれども、市長にかわりまして一言ご挨拶させていただきたい

と思います。 

 これまで滝川市は、大変厳しい財政状況の中、さまざまな手法を用いて財政健

全化を図るべく推進してきたところでございますけれども、一時的な財政効果

は上げたものの、歳入の減少や時代の要請による事業費の増加などにより、継

続的な財政効果を発揮できない状況にございます。特に毎年の予算協議におい

て各種事業のあり方などを協議してまいりましたけれども、計画的な終期設定

や事業効果の検証が図られず、事務事業の見直しがなかなか進んでこなかった

こと、そんなことが大きな要因でございます。直面する厳しい財政状況を打開

し、安定した財政運営を行うためには、事務事業や組織機構のあり方を見直さ

なければならず、本計画の策定に踏み切ったところでございます。財政健全化

の素案の策定につきましては、本年３月より各所属における事業の見直しを開

始し、内部協議で素案を決定し、９月下旬には各会派への説明を行ってきたと

ころでございます。本計画のもととなります中期財政フレームの平均収支不足

見込み額は、５年間で平均５億円の収支不足となることが見込まれていますけ

れども、これを改善していくためには大きく３点を計画の柱として位置づけた

ところであり、事務事業の見直しと組織、人件費の見直し、歳入の確保対策を

基本としてございます。とりわけ事務事業の見直しにおいては少なからず市民

サービスに影響を与えるものでございますけれども、身の丈に合った持続可能

な財政運営は喫緊の課題であり、本計画を推進していくことで安定した財政運

営に転換を図り、持続可能な滝川市へと発展していくことにつながりますので、

各委員の皆様におかれましては格段のご理解とご協力をお願い申し上げまして、

冒頭のご挨拶とさせていただきます。 

 よろしくお願いいたします。 

委 員 長     千田副市長は、ここで退席いたします。 

続いて説明を求めます。 

堀 課 長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

副委員長     まず、13ページ３番目のまちぷら実行委員会補助金の見直しについて、５年た

ち見直し時期に来ているということで、補助金に頼らない事業展開とあります

が、食堂の収益で賄っていこうとしているのか、具体的に案がありましたら示



 

 ２ 

していただきたいと思います。それと、14ページの保育所のあり方について、

施設の老朽化に加え、耐震補強が困難な施設があることから、今後のあり方に

ついて検討を進めるとありますが、二の坂保育所も耐震補強をするにはお金が

かかるのでそういったことも絡みながら閉鎖することになる方向性など、具体

的なものがあればお示ししていただきたいと思います。 

委 員 長 まちぷらの件ですが、経済建設常任委員会の取り扱い項目ですから、こちらは

割愛していただいて、保育所の関係だけ答弁いただくこととなります。 

副委員長     わかりました。 

高橋部次長    保育所のあり方ということでございますけれども、二の坂保育所との部分は副

委員長からご指摘のあったとおりのことが１点あります。それからそこの部分

も含めて、全体的なあり方の検討を進めるということでございます。具体的に

今何をどうするということは財政健全化計画の中で、決めているわけではござ

いませんので、先ほども説明しましたとおり、５年の計画検討期間の中で、そ

れらを勘案しながら計画的にあり方を検討していって、財政健全化計画ですか

ら、財政の好転に資するような政策にしていきたいと考えています。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

舘  内     12ページのアの５番、太陽光発電導入支援補助金の見直しということで、近年

の申請件数が大きく減少とありますが、各年度の申請件数を教えてください。 

横山課長     過去３年で申し上げさせていただきますが、平成25年度には４件、26年度は１

件、27年度は現在のところ１件という状況でございます。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 

ここで、所管入れ替えのため休憩いたします。 

休  憩 １４：５１ 

再  開 １４：５２ 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

続きまして（２）、予防接種事故の再発防止策についての説明を求めます。 

 （２）予防接種事故の再発防止策について 

梅津課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

田  村     このことについての改善策はよくわかりました。ただ、厚生常任委員会に報告

するタイミングとして、今回の件もそうですが、患者から指摘受けて、電話等

のやり取りがあって、それから初めて厚生常任委員会に報告がされましたが、

速やかに報告する方法があるのか。それとも例えば議員からこんな事故があっ

たのかという問い合わせが来てから事後報告をしているのか、その辺はどのよ

うに今後扱っていくのか伺います。 

鈴木部長     このような事故があった場合、もしくはそのような事故が起きそうなトラブル

等も含めて、医療安全推進室がありまして、そこから各部長に連絡が来ること

になっております。そういった流れで報告を受けて速やかに改善策等、また議

会への対応を含めて、スムーズにいくように今後も務めてまいりたいと思いま

す。 

田  村     確認ですが、この事故が起きてから医療安全対策室ができたのか、以前からあ



 

 ３ 

ったのかお聞きします。 

鈴木部長     医療安全推進室は、平成17年に設置しております。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

山  口     今回の防止策を決めるのは、医療安全推進室が中心に話し合いをされたと思い

ますが、どういう方々が何回くらい会議をして報告書をつくったんでしょうか。 

梅津課長補佐   メンバーは医療安全推進室が主幹と副主幹の２名、事務方としまして事務次長、

課長補佐と担当職員、そのほかに看護部から第一看護課長、師長というメンバ

ーです。その中で、４回会議を行い、さらに先ほどお話しました３回の予防接

種がございましたからその中で改善策を検証し、煮詰めていったところでござ

います。その後、部長、院長に報告をいたしまして、現在に至っているところ

です。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

田  村     副院長も入ってるのではないのですか。 

梅津課長補佐   失礼しました。医療安全推進室長の平木副院長も入っております。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

副委員長     この確認の強化ですとか、いろいろなことが書かれていますが、これによって

ワクチン接種は看護師とかスタッフの増員は行ったのでしょうか。それとも現

状のままでしょうか。それとマットなど、新しく購入した経過はありますか。 

梅津課長補佐   報告書の３番目に記載しておりますとおり、人数は５人から６人、７人から８

人にふやし、これは看護師もそうですが、事務方としましても増員していると

ころでございます。マットにつきましても新規購入ということで、実は、抗菌

ですとか病院で使えるようなものがございませんので、今はまだ納入待ちとい

う状況です。それまではベビーベットを置きまして、必要な方に使っていただ

く形をとっております。ベビーベットを置くことによって転落防止の問題も出

てまいりますので、それにつきましてもスタッフを臨時的に配置し、事故が起

きないよう徹底して管理しているところでございます。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 

続きまして（３）、たきかわ「環のまち」物語年次報告書（平成26年度評価版）

についての説明を求めます。 

 （３）たきかわ「環のまち」物語年次報告書（平成26年度評価版）について 

酒井主査 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 

続きまして（４）、「未来へつなぐ市民力推進事業」の審査結果についての説

明を求めます。 

 （４）「未来へつなぐ市民力推進事業」の審査結果について 

越前副所長 （別紙資料に基づき説明する。） 

委 員 長 説明が終わりました。 

 質疑ございますか。 

田  村     滝川市江部乙老人クラブ連絡協議会となっているが、構成されているクラブは



 

 ４ 

いくつくらいあるのか。それと滝川市老人クラブ連合会もあるはずだが、そこ

はどのようになっているのか。 

横山課長     江部乙の老人クラブ連合会の江部乙支部ということで、今わかる情報はここに

構成されているクラブが、一連老人クラブ、壽会、高砂会とあり、それ以上の

情報はただいま持ち合わせておりませんので、ご了承願いたいと思います。 

田  村     滝川市老人クラブ連合会とこの滝川市江部乙老人クラブ連絡協議会の関係はど

うなっているのか。江部乙独自で行っているのか。 

横山課長     あくまでも、江部乙支部という位置づけになっておりますので、基本的なつな

がりはあります。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

副委員長     ５番目に版画のまち“滝川”を育むプログラムとありますが、不採択になった

一番の理由は何でしょうか。 

横山課長     一番の理由は、予算構成のバランスが偏りがあり、講師代の謝礼や旅費が事業

費の４分の３を費やすものであったという部分です。 

委 員 長     ほかに質疑ございますか。 

（なしの声あり） 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 

 ２ その他について 

委 員 長 厚生常任委員会の行政視察日程ですが、10月21日香川県高松市、22日岡山県高

梁市、23日広島県東広島市と決定してよろしいですか。（よし） 

次に、視察の報告書を作成する必要がありますが、誰が担当するか協議したい

と思います。 

田  村     舘内委員がいいのではないか。 

委 員 長     推薦がありましたが、舘内委員いかがですか。 

舘  内     はい。頑張りたいと思います。 

委 員 長     では、舘内委員よろしくお願いいたします。 

ほかに委員から何かございますか。 

（なしの声あり） 

事務局から何かございますか。 

（なしの声あり） 

 ３ 次回委員会の日程について 

委 員 長 それでは、３、次回委員会の日程については、正副委員長に一任願えますか。 

（異議なしの声あり） 

委 員 長 以上で、第６回厚生常任委員会を閉会いたします。 

閉  会 １５：１５ 


